

ABSTRAK

Stella Carolina (14045058/2020) : Jangkauan Pelayanan Pasar di Kota Sawahlunto

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) Alasan pemilihan lokasi pasar oleh pembeli di Pasar Kota Sawahlunto (2) Jarak jangkauan pelayanan pasar di Kota Sawahlunto berdasarkan jenis barang. (3) Pola aliran barang di Pasar Kota Sawahlunto. (4) Hirarki pasar di Kota Sawahlunto berdasarkan jarak jangkauan dan aliran barang.

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif kuantitatif. Populasi dan sampel dalam penelitian ini adalah pedagang dan pembeli di Pasar Kota Sawahlunto. Teknik pengambilan sampel pedagang menggunakan *Simple Random Sampling* dan teknik pengambilan sampel pembeli menggunakan *Purposive Sampling*. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, angket dan dokumentasi. Data hasil penelitian dianalisis menggunakan Skala Borgadus dan Analisis Model *Buffer*.

Hasil penelitian ini memperlihatkan bahwa: (1) Alasan pemilihan lokasi pasar oleh pembeli di Pasar Kota Sawahlunto yaitu karena barang dagangan lengkap dan dekat rumah pembeli. (2) Jarak jangkauan pelayanan pasar Kota Sawahlunto berdasarkan jenis barang: (a) Berdasarkan barang harian yaitu 12,7 km dari Pasar Sawahlunto, 7 km dari Pasar Silungkang, 10,9 km dari Pasar Talawi dan 2 km dari Pasar Sapan, (b) Berdasarkan barang bulanan yaitu 9 km dari Pasar Sawahlunto, 7,9 km dari Pasar Silungkang, 7,7 km dari Pasar Talawi dan 2 km dari Pasar Sapan, (c) berdasarkan barang tahunan yaitu 13 km dari Pasar Sawahlunto, 5 km dari Pasar Silungkang, 7,7 km dari Pasar Talawi dan 2 km dari Pasar Sapan, (d) berdasarkan barang mewah yaitu 10,9 km dari Pasar Sawahlunto, 2,6 km dari Pasar Silungkang, 0,7 km dari Pasar Talawi dan 0,5 km dari Pasar Sapan. (3) Aliran barang di pasar Kota Sawahlunto: (a) aliran barang ke Pasar Sawahlunto dari Kota Padang, Kota Bukittinggi dan Kota Solok, (b) aliran barang ke Pasar Silungkang dari Kota Bukittinggi dan Kota Solok, (c) aliran barang ke Pasar Talawi dari Kabupaten Tanah Datar dan Kota Bukittinggi dan (d) aliran barang ke Pasar Sapan dari Kota Padang dan Kota Bukittinggi. (4) Hierarki Pasar di Kota Sawahlunto berdasarkan jarak jangkauan dan aliran barang: (a) Pasar Sawahlunto sebagai Pasar Kota (Kelas I), (b) Pasar Silungkang sebagai Pasar Lingkungan (Kelas III), (c) Pasar Talawi sebagai Pasar Wilayah (Kelas II), dan (d) Pasar Sapan sebagai Pasar Lingkungan (Kelas III).

Kata Kunci : Jarak Jangkauan, Aliran Barang, Hierarki Pasar, Kota Sawahlunto